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Einreicher 
Gemeindevertreterin Frau Sabine Harding (Fraktion B 90/Die Grünen) 
 
Betreff 
Arealentwicklung Waldblick 
 
Fragen an den Bürgermeister 
 
In der Sitzung G&U am 29.04.2022 wurde durch den damaligen Ausschussvorsitzen und die 
Firma AQUA-PLAN GmbH mitgeteilt, dass die Einleitung von anfallendem Regenwasser in den 
ehemaligen Lüdtkesee ein Teil des vorliegenden Konzeptes "Arealentwicklung Waldblick" sei 
(vgl. vorliegende Präsentation G&U im Ratsinfo, S. 12). Ebenso wurde auf der Sitzung mehrfach 
betont, dass die Untere Naturschutzbehörde die Einleitung von Niederschlagswasser 
ausdrücklich befürworte.  
1) Wann und in welcher Form ist diese Aussage durch die Untere Naturschutzbehörde getätigt 
worden? Bitte lassen Sie mir hiervon einen Beleg zukommen. 
 
Um einen See zu renaturieren, reicht es nicht aus, gereinigtes Regenwasser einzuleiten. Es sind 
eine Vielzahl von Maßnahmen notwendig, um den See in ein funktionierendes Ökosystem 
zurückzuversetzen, z.B. Anlage von Gewässserrandstreifen, Abflachen von Gewässernahen 
Bereichen, Entfernen von Uferverbau oder Sicherung und Erweiterung von natürlichen 
Überflutungsräumen. 
2) Unter der Maßgabe, dass die Einleitung von Niederschlagswasser mit der vorliegenden 
Planung den fehlenden Wasserbedarf ausgleicht, verfügt die Verwaltung über eine 
Gesamtkostenschätzung für das Projekt "Renaturieren Lüttkesee"? 
 
3a) Ist für die "Renaturierungsmaßnahme Lüdtkesee" ein Planungsgenehmigungsverfahren 
notwendig? Wenn ja, wie lange würde ein solches Verfahren dauern? 
3b) Muss eine Umweltverträglichkeitsprüfung vor der Maßnahme "Renaturierung Lüdkesee" 
durchgeführt werden? Wenn ja, wie lange dauert ein solches Verfahren? 
3c) Sollte der Lüdtkesee renaturiert werden, wer würde die Folgekosten tragen, die notwendig 
sind, um die dauerhafte Erhaltung des Lüdtkesees zu sichern? 
 
 
Datum: 3. Juni 2022 
 
 
gez. Harding 
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Antwort des Bürgermeisters 
Datum: 7. Juli 2022 
 

zur Anfrage 
 
Die zuständige Dezernentin des Landkreises Teltow-Fläming hatte der Initiative Waldblick 
aus Anlass der Veranstaltung vom 25.3.2022 mit dem Titel „Trockenland“ mitgeteilt, dass die 
Untere Wasserbehörde die Einleitung des Straßenregenwassers in Richtung der Niederung 
des Lüttkesees favorisiert. Alle weiteren erforderlichen Überlegungen bzw. Planungen zur 
Renaturierung sind bislang nicht unternommen worden, da der Zeitpunkt der möglichen 
Umsetzung nicht bestimmbar ist. 
 

 


